



Antwort zur Anfrage Nr. 1130/2019 der ÖDP-Stadtratsfraktion Mainz-Marienborn betreffend  
**Verspätungen und Ausfälle auf der Buslinie 70 (ÖDP)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

Zur beiliegenden Anfrage hat die Mainzer Mobilität die Ursachen analysiert. Hierbei wurde der Zeitraum vom 12.08.2019 (Ferienende) bis 23.08.2019 (Beschwerdedatum) von Montag bis Freitag analysiert. Die Mainzer Mobilität teilte mit, dass zu den morgendlichen Spitzenzeiten an Schultagen die Kapazitäten voll ausgelastet sind. Gleichzeitig kommt es durch erhöhtes Verkehrsaufkommen, Behinderungen und Unfällen bei einzelnen Fahrten immer wieder zu Verspätungen. Dies betrifft vor allem Linien, die viele Streckenabschnitte ohne eigene Bustrasse befahren sowie Fahrten, denen schon mehrere andere Fahrten vorausgehen.

- 1. Welche Möglichkeiten sieht die Mainzer Mobilität, die Verspätungen im Liniennetz, hier bei der Linie 70 zu reduzieren?*
- 2. Was sind die Ursachen für die häufigen kompletten Ausfälle der Busse um 7:21 Uhr und 8:06 Uhr (Abfahrt Pfarrer-Dorn-Straße)?*
- 3. Wie gedenkt die Mainzer Mobilität das Problem zu lösen und die entsprechenden Fahrten sicherzustellen?*

Zu den Fragen 1.+2.+3.

Die Mainzer Mobilität teilte der Verwaltung mit, dass es bei der Fahrt um 8:06 Uhr zu Verspätungen von 1 bis 5 Minuten durch einen Aufbau von Verspätungen aufgrund der in der Morgenspitze leider üblichen verkehrsbedingten Beeinträchtigungen kam. Fahrer und Fahrzeug starten morgens um 4.34 Uhr im Betriebshof und der Bus hat bis zu seiner Fahrt um 8:06 Uhr ab Marienborn schon fünf Kursfahrten hinter sich. Ab dem Fahrplanwechsel im Dezember 2019 ist in Marienborn eine längere Pufferzeit vorgesehen, um die Pünktlichkeit zu verbessern. Am 20.08.2019 kam es kurzfristig zu einem Fahrtausfall, da ein Dienst aufgrund eines kurzfristigen krankheitsbedingten Ausfalls nicht mehr besetzt werden konnte. Bei der Fahrt um 7:21 Uhr kam es zu Verspätungen von 0 bis 3,5 Minuten. Die Fahrzeuge kommen direkt vom Betriebshof und die Fahrten haben laut Leitstellenprotokoll auch alle stattgefunden.

Die Mainzer Mobilität teilte mit, dass zwischenzeitlich die Fahrzeuge früher ausrücken, um die Pünktlichkeit zu gewährleisten.

Mainz, 27.10.2019

gez. Eder

Katrin Eder  
Beigeordnete